

LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

AÑO I

Riobamba, — Ecuador — Martes — 13 — de Julio de — 1.926

Nº 2598



La influencia yanqui fracasa el Congreso Bolivariano Resultados de la fiscalización de la Oficina de Correos

La política fiscal

EL PASADO COMO FUERZA DE REACCIÓN E INTELIGENCIA

El eje primordial, único en cuyo derredor han girado siempre las fuerzas nacionales, sea que estas se llamen: política, lucha de partidos, transformaciones, relaciones internacionales, diplomáticas y comerciales etc, ha sido, durante estas tres vidas repúblicas el interés de los bienes materiales, o sea el hacer de la Hacienda Pública una fuente de riqueza para la clase dominante, aducida del poder.

Si otro fin que este sea ha desempeñado la política fiscal en el Ecuador, agredándose, eso sí, la falta de competencia en los hombres de Estado. De aquí que en 95 años de democracia parlamentaria, no hayamos hecho otra cosa que ir lentamente aumentando nuestra ruina económica hasta llegar actualmente al desastre y postración en que se encuentran las actividades nacionales de todo género.

No se redijeron, pues, las administraciones pasadas sino a la satisfacción de sus intereses creados, dejando sumidos en el olvido y la ignorancia o incapaci-

dad, las orientaciones y bases científicas y sólidas, adecuadas al medio, necesarias indispensables, para colocar al país en una senda de evolución económica, cuyo grado determina el progreso y cultura generales de los pueblos.

Nuestras revoluciones, doradas por una ideología aprendida de memoria y asentadas en arcas bases de patriotismo utilitario, solo han alcanzado a mostrar nos los garras diezmando el pueblo con guerras fratricidas y asumiendo el Poder para manejar a su antojo el Erario e imponer sintonías contribuciones, como si se tratara de cobrar el rescate a un vencido y nada más.

Pero, como la vida colectiva igual que la individual tiende naturalmente, que a través por el período infantil, período tan apropiado para la explotación de los múltiples agentes que forman en la vida, al gran que había de tocarle, tarde o temprano, su período

(Pasa a la 2a. página)

La Gobernación ordena la revisión de cuentas de la Administración de Correos

Saldo a cargo del ex-Administrador

Personas muy caracterizadas, y que tienen razón de conocer en el asunto, nos han informado acerca de la orden que el Gobernador de la provincia, Comandante Terán, ha importado a los señores César Bonda y Alfredo Mariño para que fiscalicen las cuentas llevadas en la Administración de Correos, durante el tiempo que ha manejado esta oficina el señor Alejandro Cadena Z.

Los comisionados ya mencionados han terminado ya sus trabajos de revisión, sacando en consecuencia el estado neto en que se encuentran en la actualidad las cuentas de esa Oficina.

Se sabe que el saldo en contra del señor Cadena es de \$ 1.155,77 y que ha depositado por cuenta de este saldo la suma de \$ 418,00. Además que dicho señor cancela inmediatamente su saldo.

Llegada de los Delegados ecuatorianos que fueron a Panamá

Fracaso del Congreso Bolivariano

(Por telégrafo)

Guayaquil, Julio 12

LOS ANDES.—Riobamba

Ayer llegaron de Panamá los Delegados ecuatorianos que fueron al Congreso Bolivariano.

Entrevistados algunos de ellos por «El Telégrafo» declaran que los Congresos Bolivarianos han obtenido un fracaso rotundo, a consecuencia de la actitud política asumida por las Delegaciones Norteamericanas en todos los asuntos que e levantados a moción tendían a acentuar los ideales panamericanistas.

El Presidente del Congreso, dicen nuestros Delegados, tuvo que obligarse a acatar las manifestaciones presionantes y opositoras de la Delegación Yanqui, obrando así en perjuicio de su propia independencia.

OSIRIS

Madera seca

VENDE

CESAR MERINO O.

VI-8-15 v

DUELAS

VENDE

CESAR MERINO O.

VI-7-15 v

EL BUEN GUSTO PIDE SIEMPRE
DANESA Y PORTER él, sabe que éstas bebidas
NO ALTERAN LA **SALUD**
 PRODUCTOS ELABORADOS POR
 LA CERVECERIA "LA VICTORIA"
 VII-10

do de reflexión de conciencia, de reivindicación de su potencialidad para labrar se entonces, desde una actuación esencialmente cooperativa, una vida cuyas manifestaciones sean tan dignas a la posibilidad de ser así en el orden moral como en el físico.

Justamente, ahora, en el año 1926, parece que el tiempo, como factor universal y omnipotente, ha puesto luz ante nosotros a fin de que podamos hacer uso de la facultad de ver, y así evitamos inflexibles lo que nos viene en mal y procuremos, fuertes y activos, lo que ha de venirnos en bien.

Nuestro pasado nacional, hoy de preferencia, se nos presenta en esplendor de detalles; no hay ciudadana que no vea en la pantalla del recuerdo filmadas una por una las causas los personajes que han contribuido para producir la compleja y tempestuosa situación en que se debate el país desgarrado por la miseria, en el alma, y en el cuerpo. Estamos, pues, sin sentir el peso, la significación que el pasado encierra para los ciudadanos ecuatorianos, especialmente para aquellos que en la hora actual, mediante la Dicta

A los deudores morosos

— Ponemos en conocimiento de todos los deudores del SELON RITZ que sólo les concedemos el plazo de un mes para que se acerquen a cancelar sus cuentas; que en caso de no hacerlo pasaremos a mínima al Sr. Intendente a fin de que sean cobrados por esta entidad.

Herederos de B. Sghirla.

7 4 1 m

Nuevo Intendente de Quito

(Por telégrafo)

Quito Julio, 12

LOS ANDES.—Riobamba

Fue nombrado Intendente General de Policía del Pichincha, el Capitán S. Virgilio Guerrero, nombramiento que ha sido generalmente bien aceptado, dados los antecedentes de este pando noroeste militar que ya puso de relieve sus cualidades en la Intendencia de Guayaquil.

ARCAB

Actitud de los Ministros COSTENOS

Se vende la casa de los herederos del que fue don Hilario Muñoz, situada en la carrera Guayaquil. Tiene todas las comodidades. Por menos es los dará el suscritor.

Humberto Chico

VI—4

dura se hallan empeñados en la regeneración económica y en la implantación de un nuevo sistema tributario.

El pasado nos servirá, pues, al mostrarnos todos sus errores e inconvenientes para reaccionar definitivamente e inteligentemente en todos los ramos de la vida colectiva.

Ahora que los arreglos bancarios aparteen como

definitivos y ventajosos para el Gobierno, dedicar especial concentración para desarrollar una política fiscal con orientaciones modernas a fin de que el pueblo contribuyente sienta lo menos posible la carga de los impuestos, y queden subsanados los inconvenientes que han surgido con las leyes arancelarias y de impuestos a los predios rústicos y urbanos, y sentando así, al mismo tiempo, bases firmes para la reorganización fiscal.

TODAS LAS FAMILIAS PREFIEREN

LOS

Jabones, Talco, Crema para afeitarse y pasta para dientes

“COLGATE”

DEPÓSITO PARA LA VENTA AL POR MAYOR:

‘Agencia General de Importaciones’

En el local de la Ford Motor Company.—Sub-Agencia en esta ciudad. Teléfono 73.

I 5

AL PUBLICO

Se encuentran depositados en esta Policía, cuatro mulares, una yegua y un caballo, encontrados en los anjos de San Andrés, los que se creyeren dueños, pueden presentarse con los respectivos comprobantes que acrediten su propiedad.

VI—12—1 m.

El Habilitado CESAR RUALES SOSA

Renuncia del Comisario Segundo Nacional

(Por telégrafo)

Guayaquil, Julio 12

LOS ANDES.—Riobamba

Gente conocida

—o—

(Por telégrafo)

Guayaquil, Julio 12

LOS ANDES.—Riobamba

Procedente de Chile llegó el señor Tomás Eastman Cox, en unión de su esposa con el objeto de visitar a su familia residente en la Capital.

OSIRIS

El día sábado presentó el doctor Remigio Romero Cordero, la renuncia irrevocable del cargo de Comisario Segundo Nacional, que tan satisfactoriamente ha venido desempeñando desde hace algunos meses.

OSIRIS

Mande sus obras a esta imprenta

El movimiento sindical internacional

La Confederación Obrera Panamericana

(Servicio de Prensa F. S. I.)

Próximamente se celebrará en Washington el Quinto Congreso de la Confederación Obrera Panamericana, y con tal motivo, el Comité de la misma se ha dirigido a todas las organizaciones y prensa latinoamericana esbozando ligeramente un programa y copiando las cartas cruzadas entre el Senador Argentino Juan B. Justo y el Secretario español de aquella entidad, Santiago Iglesias.

Pertenecen a la Confederación organizaciones obreras de estructura variada de doce países americanos: Méjico, El Salvador, Honduras, Nicaragua, República dominicana, Perú, Ecuador, Guatemala, Colombia, Venezuela, Cuba y Puerto Rico.

En el próximo Congreso estarán representadas las Federaciones Obreras de 21 países, algunos de los

¡He Abusado De Mi Naturaleza!

¿He Dolido o Favorecido mas a mi cuerpo?

Lector, sea Ud. franco conmigo. ¿Señalase las preguntas que arriba hacemos y contestélas con toda franqueza. Si ha abusado Ud. de su naturaleza, de su poder vital; si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. ¿No es cierto que después de una noche de excesivo sueño se ha despertado Ud. tieso, adolorido, estrapeado? ¿Que se ha pasado Ud. el día con dolores en la cintura y con un malestar en la vejiga, mas pronunciado al tiempo de hacer aguas? ¿Sin duda que todo esto es cierto, ¿esto que las leyes de la Naturaleza son inviolables y cuando se violan hay que pagar la falta. Como consecuencia de sus desarreglos, sus riñones se han resentido y no debe Ud. descuidarlos. Si duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura; arder en el caño al orinar; deseos frecuentes de hacer aguas, tal vez si teniendo que levantarse a media noche; respiración cortada o fallida; que su cintura lastimada no le permitirá hacer fuerzas ni recoger del suelo ningún objeto pesado; que se siente Ud. cansado y abatido; que no tiene Ud. deseos de trabajar; que la dan mareos y desvanecimientos; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. ¿Y vá Ud. a descuidarse hasta que su mal no tenga remedio? ¿No sería mas prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos síntomas? Pruebe por algunas semanas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga. Los Licitarios las recomiendan.

¡Mas pronto las tome mas ligero se curará!

cuales serán visitados pre des, recordando principal mente una de las conclusiones, debidamente autorizadas de su último Congreso, a fin de explicar su programa y principios en los principales Centros obreros.

La Confederación tiene el más vivo interés en desmentir algunas informaciones tendenciosas aparecidas en la prensa europea y americana, que dan errónea impresión de sus actividades. La Confederación tiene el más vivo interés en desmentir algunas informaciones tendenciosas aparecidas en la prensa europea y americana, que dan errónea impresión de sus actividades.

TUS OJOS

Tus ojos me preguntan tristes, y quieren ahondar en mi sentido como la luna en el mar.

Si entender ni retener nada te he decaudado mi vida desde el principio hasta el fin. ¡Por eso no me conoces! Si yo fuera solo una joya, podría partirme en mil pedazos y hacerte una sartén en el cuello. Si yo fuera sólo una florecilla redonda y dulce, podría arrancarme de mi tallo y ponerme en tu pelo. Pero, ¿dónde están, amor, los confines de mi corazón?

Tú no conoces bien mi reino, aunque seas un emperador. Si esto fuera sólo un momento de placer, floreciera en una sonrisa fácil y tú podrías verla y comprenderla en un instante. Si fuera esto sólo un dolor, se derritiera en claras lágrimas y tu verías lo más fondo de tu secreto sin hablar él una palabra. Pero esto es el amor. Su dolor y su placer no tiene límites, y son sin fin en él necesidades y tesoros. Está cerca de tí como tu vida misma, amor mío, ¡pero tú nunca podrás llegarlo a conocer de todos.

Rabindranath Tagore

DE CIENCIA

Carta abierta a los Srs. médicos y dentistas del Ecuador.

SEGURIDAD OPERATORIA GARANTIA PROFESIONAL

Debe haber severidad contra los explotadores

La Gobernación de esta provincia ha oficiado al Teniente Político de Guamote, insinuándole que vigile estrictamente a los Asentistas de la Romana, a fin de que éstos no cobren indebidamente el impuesto respectivo.

Pues los Asentistas sólo pueden cobrar cinco centavos por cada quintal.

Que se gaste severidad el señor Corrios Leon para con los explotadores del pueblo.

UNA PREGUNTA

COMERCIANTES! ¿Por qué no progresáis en vuestros negocios y siempre permanecéis por esto intranquilos? Sencillamente anunciando en este diario llegaría a la cima del progreso,

Estimado doctor: 23 años de éxitos diarios, significa ante la ciencia médica y dental el anestésico local antiséptico "WAITE'S"

que ofrecemos a los señores médicos y dentistas de ese país, envasado en ampolletas cerradas a lámpara, bajo la más estricta y severa técnica de las leyes de la pasteurización moderna.

El anestésico local antiséptico "WAITE'S" tiene, como principal base de composición, el ORTO Y PARA, MONO, IODO, FENOL, que al combinarse con la PROCAINA o COCAINA produce el anestésico más seguro y más inocuo a la vez con que hoy se usa en la cirugía menor, médica o dental.

Tiene este noble producto médico-dental innumerables ventajas que lo colocan a la cabeza de sus similares. Entre estas figuran: su absoluta inocuidad, su seguro efecto anestésico, que hace indoloras las operaciones, su bondad antiséptica que no permite producirse el dolor, las escaras y el edema post-operatorio.

Antes de terminar, permítanos, distinguido doctor, que le expresemos la idea de ensayar nuestro anestésico local antiséptico "WAITE'S" en ampolletas en la seguridad de que usted encontrará innegables satisfacciones profesionales.

Quedamos de usted, señor doctor, atentos, y es, ss. THEA NTIDOLOR MFG. CO. venta: BOTICA HOLGER GLAEZEL Guayaquil—Ecuador



Listo para usarse

Advertisement for Mentholatum. Text includes: 'Ay! Que Jaqueca!', 'Por qué sufrir dolores de cabeza...', 'Mentholatum', 'Indispensable en el hogar', 'Se han vendido millones de botellas...', 'The Mentholatum Company Buffalo, N. Y., U. S. A.'

LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

AÑO X

Riobamba, —Ecuador— Martes—13—de—Julio—de—1.926

No 2598

Los asuntos de la Sociedad Bancaria del Chimborazo

(Por telégrafo)

Quito Julio 12

Matrimonio:

El día sábado fué condecorado del Panóptico ante el doctor Isidro Ayora el señor Alberto Campos, Gerente de la Sucursal de la Sociedad Bancaria, con quien sostuvo una larga conferencia, sin que se conozcan sus detalles; pero el rumor general es de que el Presidente Provisional se halla empeñado por la rehabilitación de esa Institución de crédito, pues, cree el doctor Ayora que esa, la rehabilitación, sería la mejor forma de atender a los intereses del público.

En cuanto a la libertad de los Gerentes señores César Dávalos y Estuardo Basabe, se la espera de un momento a otro, aunque no hay ningún dato de fuerte oficial que confirme esa noticia.

ARCAB.

El Jefe Político de Coita encargará su despacho

El Gobernador de la provincia ha concedido la licencia de ocho días que solicita el señor Octavio Moya, Jefe Político del Cantón Coita y ha ordenado que la Jefatura sea encargada al Primer Comandante

El Gobierno niega la propuesta del Dr. Alfredo Monge

El doctor Monge, basándose en que el cuartel de Policía actual es indigno de serlo bajo los puntos de vista de higiene, seguridad y decencia, se ha dirigido al Gobierno ofreciendo en venta una casa de su propiedad muy adecuada para cuartel, pero el Gobierno ha contestado negando al doctor Monge por su patriótico interés por la Institución policial y negando la propuesta por cuanto la crisis económica del Estado no permite hacer adquisiciones de esta ley.

Cardinalidad panameña-ecuatoriana

(Por telégrafo)

Guayaquil, Julio 12

LOS ANDES.—Riobamba

El Cuerpo de Bomberos de Panamá se ha dirigido al de Guayaquil, comunicando el obsequio que hace de una espléndida bomba-camión de estilo moderno, como una prueba de cordialidad entre ambas Instituciones.

OSIRIS

Vacuna fresca

LLEGO A LA OFICINA DE SANIDAD

CONVOCATORIA

No habiéndose efectuado la Junta General de Accionistas de la Compañía Anónima LA HIDROELECTRICA, convocada para el 6 del presente, por no haber concurrido un número de accionistas que represente más de la mitad capital social; citase nuevamente a la Junta General que tendrá lugar el 17 del presente, a las 11 a. m., en la Oficina de la Compañía, Junta que se instalará y sesionará con los socios que concurran, sea cual fuere el número de ellos, en conformidad con lo ordenado por el Art. 21 de los Estatutos.

Riobamba 7 de Julio de 1926

Por LA HIDROELECTRICA

JOSE M FALCONI
Gerente

VI-7-10-v

Nuevo Stadium construido en Guayaquil

(Por telégrafo)

Guayaquil Julio 12

LOS ANDES.—Riobamba

El domingo tuvo lugar el acto de inauguración del nuevo Stadium, construido en los

terrenos del American Park por el entusiasta Empresario señor Rodolfo Baquerizo Moreno. El Stadium es muy amplio y provisto de todas las comodidades necesarias.

La inauguración fué muy concurrida especialmente por elementos deportivos.

OSIRIS

Incendio producido en las minas de petróleo de Santa Elena

(Por telégrafo)

Guayaquil, Julio 12

LOS ANDES.—Riobamba

Comunicación de Santa Elena que en la mina de petróleo, llamada Carolina, de propiedad del señor Maillister, se produjo un incendio que por casualidad no ha tenido graves consecuencias.

Sólo se han perdido cien barriles de petróleo, y como desgracia personal la probable muerte del obrero Salvador Orbe, quien ha sufrido horribles quemaduras.

OSIRIS

VIDA SOCIAL

Viajeros:

De Guayaquil llegaron los señores Ricardo Borja León y Luis A Borja M.

—Procedente de Chile pasa hoy a Quito el señor Tomás Eastman Cox, acompañado de su señora e hijos.

—De Alausí vino nuestro amigo señor Cicerón Puyol N. Le saludamos.

—De Guamote, el señor Carlos León Borja.

—Se encuentra en esta el doctor Daniel Gallegos Hoy garte para la Capital el doctor Ricardo Paredes.

Gente conocida

(Por telégrafo)

Guayaquil, Julio 12

LOS ANDES.—Riobamba

Hoy salió para ésta el señor Ricardo Borja León, después de haber sido sometido a una delicada operación quirúrgica en la Clínica Parker.

—Con rumbo a Quito partió el doctor Agustín Cueva miembro de las Delegaciones al Congreso Bolivariano.

AUTOMOVIL Y TRILLADORA

Ofrezco en venta un automóvil FORD de turismo para cinco pasajeros. Se halla en perfecto estado de conservación y doy facilidades para el pago. Vendo así mismo una trilladora "Champion No. 1, casi nueva, tiene un motor de gasolina de nueve caballos de fuerza. Por gase al habla hoy mismo con su propietario

Angel A. Costales

Riobamba, junio 23-1-m